


山都町立矢部小学校 学校だより

自分らしく～Be Unique～

矢部小HP

令和6年5月20日(月)

第8号

2次元コード ← カラー閲覧できます

校長 池部 聖吾智(みわとも)

話し上手入門
今年度、本校では他者を意識して表現する力をつけさせています。授業研究に取り組んでいます。
広島県安芸高田市長の石丸話伸二氏は言います。「1000年に凝縮する過程を通じて1000人に何を聞かれたかが、その理解度で引き出します。」
理由からだとそうですが、その理解度で話すことを通じて、知識の要点を持つことで、話の要點をつかめます。このように、話の構成要素を理解して、それを自分の言葉で表現する練習になります。
この練習は、自分たちの意見や意見を述べる力、意見を聞き取る力、意見を理解する力、意見をまとめる力など、複数の能力を鍛錬するもので、コミュニケーション能力の向上につながります。

人権ワークショップ～まずは、校長が「解放されている」こと～



17日はご来校ありがとうございました。授業参観後の人権ワークショップでは、初の保護者向け「こ・ん・に・ち・は～」をやりました（左写真参照）。「何人かは返してくれるだろう」と期待したのですが、リアクションゼロ・数秒間の沈黙時間でチーン(>_<) 私の話の後には教頭先生が「自分を語り」ました。

実はこの流れには意図がありました。キーワードは「解放」です。本校でまず「解放」された姿を示すのは校長だと考え、自身を語り、「こ・ん・に・ち・は～」もしました。教頭先生は、その意図を汲み自身の事を語りました。人権教育は「自分を語る」「差別に気づく」「差別をなくす」「自分らしく生きていく（解放される）」ための営みだと考えます。25日の「5.23集会」ぜひ参加してみませんか！

▼矢部抄

先日放映されたTBS「曜日のダウンタウン」で「校長の先生の名前、意外と知らない」説の検証があつた
▼当該校長は、「子どもたちは、せめて苗字くらいは知つてゐるでしょう」と自信満々だつたが、知らない児童が多かつたという
オチだった▼校長・教頭は名前で呼ぶので私は逆に「覚えてもらつてない」という認識だ。だからこそ、名前を覚えてもらう
でなく「校長先生」「教頭先生」で呼ぶので私は逆に「覚えてもらつてない」という認識だ。だからこそ、名前を覚えてもらう
ための策を打つたのだ▼校長室入室の条件「校長先生の名前をフルネームで言いなさい」は効果を認めんだった。おそらく、1年生も含め8割以上の児童はフルネームで言えると思う▼先週「わたなべみわとも」先生と言つてきた1年生の子がいた。
『みわとも』だけはシッカリ覚えているんだなあ・・・と感心した。名前が珍しいと、いつもでも覚えてもらえるというのはこれまでの経験でわかる